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Беларусь и Китай отметили 10-летие 
совместного строительства китайской 
инициативы "Один пояс, один путь". В связи с 
этим ректор Чжэцзянского университета 
Шужэнь профессор Ли Лу дал в Ханчжоу интервью 
корреспонденту БЕЛТА. Он рассказал о миссии 
возглавляемого им вуза, которая заключается в следовании 
принципу "Университет Шужэнь - ради воспитания человека", 
выдвинутому его основателем Ван Цзяяном, то есть практике 
наследования таких образовательных идей Конфуция, как 
"образование - для всех" и "управлять страной и спасти мир" в 
современном образовании. 

Как отметил ректор, цель университета - реализовать 
фундаментальную задачу образования по воспитанию 
высокоморальных и высокопрофессиональных специалистов. 
Ректор Ли Лу также отметил важность и ведущее значение 
укрепления белорусско-китайского сотрудничества в сфере 
образования на основе Совместной декларации о всепогодном 
всеобъемлющем стратегическом партнерстве, подписанной 
Президентом Республики Беларусь Александром Лукашенко и 
Председателем Китайской Народной Республики Си Цзиньпином. В 
интервью также рассказывается, как в 2004 году товарищ Си 
Цзиньпин, работавший тогда секретарем партийного комитета 
провинции Чжэцзян, посетил университет Шужэнь и возложил на 
него большие надежды, а также о том, какие специальности 
приоритетны для университета и есть ли возможности для 
белорусских студентов поступить в этот вуз, к примеру на 
специальность "искусственный интеллект. 



 

- Господин ректор, университет Шужэнь является комплексным 
исследовательским вузом с огромным влиянием на национальном и 
международном уровне и вносит богатейший вклад в развитие 
гуманитарных, технических и общественных наук КНР. Расскажите, 
пожалуйста, историю создания университета и его путь от обычного 
вуза к такому важному в стране образовательному и 
исследовательскому комплексу. 

- В начале 1980-х годов, практически в начале процесса реформ и 
открытости, всему требовалось возрождение и национальное 
строительство остро нуждалось в большом количестве талантливых 
специалистов. При этом очень многие талантливые выпускники школ 
провинции Чжэцзян не могли поступить в местные государственные вузы по 
их желанию, поскольку их в провинции было на тот момент недостаточно. 

Перед лицом такой ситуации в 1984 году группа ректоров университета и 
педагогов из членов Народного политического консультативного совета 
КНР во главе с тогдашним председателем Народного политического 
консультативного совета Китая провинции Чжэцзян Ваном Цзяяном 
обратились к министерству этой провинции с предложением создать 
народный университет, чтобы решить трудность чжэцзянской молодежи в 
поступлении в вуз. Инициатива была скоро поддержана провинциальным 
комитетом и правительством, так как они поняли, что очень важно было 
полностью использовать потенциал целеустремленной талантливой 
молодежи, что имеет огромное значение в целом для перспектив развития 
государства. 



Хочу отметить, что в то время во всем Китае не было ни одного народного 
университета, и было непросто принять решение о разрушении 
стереотипов и создании народного университета Шужэнь, но руководство 
провинции Чжэцзян решилось пойти по инновационному пути, который 
предполагает упорно трудиться, стоять в авангарде и смело идти впереди 
всех к созданию новых идей и реализации инноваций. 

В 1984 году мы впервые создали народный университет. И такая инновация 
полностью соответствовала проводимой в то время политике реформ и 
открытости, а также продвинула реформирование системы высшего 
образования, включая привлечение общественных сил и иностранных 
пожертвований для создания университета. Это связано с тем, что 
развитие высшего образования играет роль важного источника знаний и 
талантов в реализации четырех модернизаций Китая. 

 

Первые 10 лет создания университета - самые трудные, поскольку 
первоначально не было зданий, преподавателей, а также достаточных 
средств, поэтому общественные силы также помогали в этом непростом 
процессе. И в итоге в провинции основали Чжэцзянский университет 
Шужэнь. В 1993 году он был официально утвержден Государственной 
комиссией по образованию как один из первых четырех народных вузов, 
признающих академическую квалификацию. 

Хочу обратить внимание, что в 2000 году высшее образование Китая 
пережило важный этап большого развития. Правительство провинции 
Чжэцзян тогда приняло решение объединить Чжэцзянский университет 
Шужэнь с тремя соседними профтехучилищами в новый укрупненный 
Чжэцзянский университет Шужэнь, через год к нему было присоединено 
также еще одно профтехучилище. В итоге в 2003 году Чжэцзянский 



университет Шужэнь был преобразован в высшее учебное заведение с 
правом присвоения степени бакалавра. 

Еще один важный для истории нашего вуза период: в 2014 году 
правительство провинции Чжэцзян одобрило строительство нового 
огромного кампуса на большой площади в соседнем городе Шаосин. В нем 
сейчас обучается около 10 тыс. студентов. 

Таким образом, университет расположился на двух больших территориях в 
двух различных местах – в Ханчжоу и Шаосине. 

Несмотря на расширение масштабов университета и увеличение 
инвестиций, мы всегда придерживаемся первоначального намерения - 
воспитывать таланты для страны и ставить на первое место общественное 
благосостояние, и поэтому 100% средств университета используется 
именно на строительство и развитие вуза. 

В то же время мы используем преимущества системы и механизма, 
опираясь на призыв Народного политического консультативного совета 
Китая провинции Чжэцзян, а также опираясь на кадровую, финансовую и 
материальную поддержку всех слоев общества, чтобы способствовать еще 
более быстрому развитию университета. Первое учебное здание, первый 
образовательный фонд, первая библиотека и первое общежитие нашего 
университета были построены при финансовой поддержке друзей из 
китайских Гонконга, Макао и Тайваня. 

 

 



- Важный момент: в 2004 году тогдашний секретарь партийного 
комитета провинции Чжэцзян Си Цзиньпин посетил ваш университет… 

- Товарищ Си Цзиньпин побывал в нашем университете Шужэнь по случаю 
20-летия со дня основания вуза и высоко оценил работу университета. В 
частности, Си Цзиньпин отметил, что "нелегко было построить этот 
университет за 20 лет с помощью новой системы, особенно с помощью 
группы старых руководителей, старых профессоров и старых 
преподавателей, а также с помощью силы общества. Развитие 
университета Шужэнь доказало, что это правильный путь". Си Цзиньпин 
также выразил надежду внести "три вклада" в развитие университета в 
ближайшие 20 лет. 

В следующем, 2024 году, мы будем отмечать 40-летний юбилей. Сейчас мы 
подводим итоги пройденного "пути Шужэнь" и планируем новый путь 
развития университета в интеллектуальную эпоху Индустрии 4.0. 

Мы намерены взять курс на создание новой медицинской науки, 
объединяющей медицинские, промышленные и информационные 
технологии, культуру, экономику и специальности управления, 
многодисциплинарную синергию для содействия высококачественному 
развитию университета и стремимся как можно скорее построить 
университет высокого уровня, удовлетворяющий народ. 

 



- Расскажите, пожалуйста, какие специальности наиболее 
востребованы в университете и кто студенты вуза - жители города 
Ханчжоу, провинции Чжэцзян, представители других регионов Китая? 

- В 2015 году наш университет получил звание "образцово-показательный 
университет прикладных наук провинции Чжэцзян. 

Помимо приема молодежи из провинции Чжэцзян в наш университет также 
поступают ребята из 15 провинций страны. 

В настоящее время наиболее популярная специальность "компьютерная 
наука и технология". Она является государственной первоклассной 
специальностью по признанию Министерства образования. 

Конечно же, "искусственный интеллект", "наука о данных и технология 
больших данных" также входят в число наиболее популярных 
специальностей. 

К очень востребованным относятся также "информационные технологии", 
"клиническая медицина", "китайский язык и литература". 

Такие специальности, как "финансовый менеджмент", "архитектура", 
"домоводство", "экологическая инженерия", "медицинские лабораторные 
технологии" и "сестринское дело" также очень популярны среди студентов и 
поддерживаются их родителями. 

 

 

Хочу обратить внимание, что, например, первыми в стране мы открыли в 
своем университете специальности "ландшафтное садоводство", "изучение 



внешней торговли на английском языке". Важными стали и специальности 
"дизайн декора", "чайная культура" и "домоводство" и также ряд других, 
которые являются близкими к потребностям нашего общества 
специальностями. 

Кстати, во время недавно завершившихся XIX Азиатских игр в Ханчжоу 
выпускница нашего университета по специальности "чайная культура" Фань 
Цзюньвэнь как "носитель нематериального культурного наследия" 
продемонстрировала президенту Международного олимпийского комитета 
Томасу Баху и другим международным друзьям древнюю традицию 
"Искусство распаривать чай (в чашках) династии Южная Сун" и получила 
высокую оценку за свое высочайшее мастерство. 

- Господин ректор, какие, на ваш взгляд, сильные стороны 
университета, которые могли бы привлечь иностранных студентов, в 
том числе из Беларуси? 

- Я считаю, что в привлечении белорусских студентов в наш университет 
есть преимущества по трем направлениям: благоприятное время, 
благоприятное место и гармония в человеческом обществе. 

Поясню: "благоприятное время" - это всепогодное и всестороннее 
стратегическое партнерство между Китаем и Беларусью, поэтому 
правительства обеих стран очень поддерживают обмены между странами в 
области образования. 

Когда мы говорим про благоприятное место, то речь идет не только о 
географических преимуществах, но и об истории города Ханчжоу, 
занимающей совершенно особое место в истории и культуре Китая. Если 
иностранные студенты, включая белорусских студентов, хотят узнать 
побольше об истории Китая, то надо познакомиться с шестью древними 
столицами страны, и Ханчжоу - одна из них. Мост Гунчэн рядом с нашим 
университетом является южным окончанием Великого водного канала из 
Пекина в Ханчжоу, самого известного в Китае. С момента прокладки 
Великого водного канала из Пекина в Ханчжоу во времена династии Суй 
(561-618 годы нашей эры) он стал аналогом современной высокоскоростной 
железнодорожной магистрали и превратился в экономический стержень 
страны. Поэтому и Ханчжоу, и Пекин являются местами зарождения 
китайской истории и культуры. 



 

Ханчжоу привлек и воспитал многих известных людей, таких как Бай Цзюйи, 
Су Дунпо и Мао Цзэдун - лидер-основатель Китайской Народной 
Республики, которые очень любили Ханчжоу. После образования Китайской 
Народной Республики председатель Мао Цзэдун чаще других городов за 
пределами Пекина посещал Ханчжоу и оставался там больше, чем где-
либо. Первая конституция Китайской Народной Республики также родилась 
в Ханчжоу. 

Знаменитое стихотворение Бай Цзюйи называется "Воспоминания о 
Цзяннани (место в регионе юга реки Янцзы), самое запоминающееся - 
Ханчжоу". Это означает, что иностранные студенты должны хорошо 
познакомиться с Ханчжоу, если они хотят запомнить Китай. 

В настоящее время " благоприятное место" заключается еще и в том, что 
Ханчжоу является одним из наиболее экономически развитых городов 
Китая. Здесь успешно состоялся саммит G20 в 2016 году. В 2023 году 
успешно проведены Азиатские игры. 

Эти важные международные мероприятия повышают международную 
репутацию Ханчжоу, который является одним из важных узлов "Одного 
пояса, одного пути" и будет играть еще более важную роль в развитии 
международного экономического сотрудничества и регионального развития. 
Ханчжоу играет важную роль в развитии международного экономического 
сотрудничества и регионального развития. 



Что касается "гармонии в человеческом обществе", то университет Шужэнь 
установил дружественные отношения сотрудничества в области 
образования и научных исследований, сформировал механизм регулярного 
обмена. На сегодняшний день мы сотрудничаем с восемью университетами 
и научно-исследовательскими институтами. В их числе БГУ, БГУИР, БГЭУ, 
институты Национальной академии наук Беларуси, а также Полоцкий 
государственный университет и другие высшие учебные заведения. 
Результаты этого сотрудничества оказались весьма значительными. За 
время нашего сотрудничества обе стороны совместно реализовали ряд 
проектов государственной важности. 

Так, преподаватели двух сторон объединились в группы для 
взаимодействия, чтобы работать совместно над научными проектами. 
Совместных проектов уже насчитывается более 40. Опубликовано также 
более 80 совместных статей. Это имеет большое значение для совместной 
научно-исследовательской работы нашего университета. 

Так что благоприятное время, благоприятное место и гармония в 
человеческом обществе должны быть важными моментами для учебы 
белорусских студентов. Университет учредил стипендии, чтобы обеспечить 
интеграцию иностранных студентов в учебу и жизнь в Китае, поощряя их к 
более глубокому изучению китайской культуры и страны. 

Конечно, в целом наш вуз располагает большими возможностями для 
обучения иностранных студентов. В университете работают такие 
талантливые специалисты, как академики Китайской инженерной академии, 
академики Европейской академии наук, национальные педагогические 
мастера, национальные профессора и другие преподаватели высшего 
уровня. Более 400 преподавателей имеют степени кандидата наук, а более 
120 преподавателей получили должности доцента или профессора. 

Мы воспитываем студентов в рамках 8 основных разделов классификации, 
таких как медицина, литература, экономика, менеджмент, естественные 
науки, юриспруденция, инженерия, искусство и другие, открыта 51 
специальность бакалавриата. 



 

Богатый опыт имеется у нас и в международном образовании: наш 
университет - одно из первых учреждений, которое стало осуществлять 
международное образование в Китае. По следующим специальностям - 
"Домоводство", "Международная экономика и торговля", "Международный 
бизнес", "Электронная коммерция", "Визуальная коммуникация", "Китайский 
язык как иностранный", "Чайная культура", "Китайский язык и литература", 
"Сетевые новые медиа" и некоторым другим - осуществляется подготовка 
интернационализированных специальностей. И в общей сложности 
подготовили более 600 иностранных студентов. 

Студенты приезжают к нам учиться из разных стран, включая 
Великобританию, Италию, Германию, Испанию, ЮАР, Маврикий, Замбию, 
Кению, Нигерию, Йемен, Узбекистан, Японию, Республику Корея, Венесуэлу 
- всего из 23 государств. 

Хочу обратить внимание, что в начале этого года, после пандемии, 
международные обмены только открылись, и первыми гостями, которых мы 
приняли, была команда специалистов во главе с академиком Сергеем 
Абламейко из Беларуси. На днях я также принимал команду ученых во 
главе с профессором Дмитрием Гриншпаном, которые тоже являются 
нашими старыми друзьями. 

Сегодня, благодаря интервью, мы представляем наш университет и 
Ханчжоу. Мы уверены, что белорусские студенты приедут в Ханчжоу и 
будут учиться в нашем университете. 



- Я знаю, что большую популярность получил Китайско-белорусский 
молодежный форум, который проводит ваш университет совместно с 
белорусскими вузами. Какова история его создания и что включают в 
себя такие форумы, какую пользу они приносят для обеих сторон? 

- Китайско-белорусский молодежный форум - это признанная 
правительствами двух стран платформа для академических обменов, 
которая успешно проводилась уже четыре раза и стала одним из 
регулярных и фирменных мероприятий в рамках сотрудничества между 
двумя сторонами. Первый раз он состоялся в 2015 году в Университете 
Шужэнь на тему "Зеленая экология и устойчивое развитие образования". В 
2017 году также в Ханчжоу мы провели второй международный форум на 
тему "Зеленая экология - будущее. Китайско-белорусская молодежь 
обсуждает теорию "две горы" (зеленые горы и изумрудные воды - 
несметные сокровища)". 

А в 2019 году в Минске проводился третий молодежный форум, 
организованный совместно нашим университетом и БГУ на тему "150-летие 
открытия химической периодической таблицы Менделеева - 
междисциплинарный горизонт". 

Кроме того, в 2021 году Чжэцзянский университет Шужэнь совместно с БГУ 
провели форум онлайн, его тема называлась "Мудрость, окружающая 
среда, здоровье - обязанность, миссия и ответственность молодежи в эпоху 
глобальной пандемии". 

Проведение Китайско-белорусского молодежного форума способствует 
академическим коммуникациям между молодыми учеными, углубляет 
дружбу между народами двух стран, а также предоставляет молодым 
ученым платформу для демонстрации себя и построения моста для 
будущего сотрудничества между учеными двух стран. 

Причем темы каждого форума тесно связаны с актуальными вопросами 
современности, а также поощряют участников из двух стран к постоянному 
внедрению инноваций, ориентироваться на академические потребности, 
востребованные государством и обществом. 



 

Надеемся, что мы и Белорусский государственный университет будем 
придерживаться этого механизма сотрудничества и проводить 
последующие форумы, чтобы и в дальнейшем обеспечивать мосты и связи 
для молодежи двух стран, укреплять взаимопонимание, соприкасаться с 
передовыми рубежами науки и техники, расширять международный 
кругозор. 

- Известный китайский философ и мыслитель Конфуций, который жил 
примерно в 550-е годы до нашей эры, оказал глубокое влияние на 
жизнь Китая и всей Восточной Азии, заложив основу философской 
системы под названием "конфуцианство". Можно ли сказать, что 
Конфуций в Китае является своего рода богом образования? 

- Мы все являемся наследниками учения Конфуция, и наши китайские 
учителя считают его мудрецом. Мы унаследовали очень важную 
воспитательную идею Конфуция, которая заключается в том, что в 
получении образования не должно быть различий между людьми и следует 
вести обучение сообразно индивидуальным способностям, что является 
нашим основным долгом как воспитателей. 

Доступ к образованию - самое фундаментальное право, позволяющее 
изменить судьбу человека или общества. Поэтому как педагог, я думаю, что 
мы должны учиться у Конфуция, в особенности что касается равенства 
людей в возможности получать образование. Мы должны сделать так, 
чтобы каждый китаец мог получить лучшее образование и стать опорой 
своей страны. 

Образование - залог устойчивого развития и процветания страны. 
Преподаватель - это самая священная работа. 



Что касается Конфуция, то я думаю, что он - мудрец китайского народа. Его 
влияние во всем мире заключается в том, что он был не просто великий 
педагог, но и великий просветитель, политик. Его вклад в развитие 
человеческой мысли можно сравнить с вкладом Аристотеля на Западе. 
Многие идеи Конфуция должны быть усвоены не только китайцами, но и 
жителями других стран мира. 

Например, идеи "находиться в согласии, имея разные взгляды" и "золотой 
середины" говорят о том, что люди могут сосуществовать с разными 
идеями, что среди них бывают разные споры, но не нужно впадать в 
крайности в "игре с нулевой суммой". 

Если современный мир сможет вести себя в соответствии с мыслями 
Конфуция, то будет мирный мир с общностью человеческой судьбы между 
людьми и странами. Не будет столько войн и раздоров. 

- В 2024 году Университет Шужэнь будет праздновать 40-летний 
юбилей. С какими успехами будете встречать эту дату? 

- Как я рассказал, университет нелегко создавался и развивался на 
протяжении 40 лет. Трудности устройства университета требуют от нас 
дальнейшего движения вперед и серьезного осмысления будущего. Именно 
поэтому в преддверии 40-летнего юбилея мы собираемся в течение года 
провести ряд юбилейных мероприятий, включая обобщение опыта 
подготовки талантливых специалистов и различные студенческие и 
научные мероприятия. 

В праздновании юбилея университета важно общение с зарубежными 
университетами и друзьями, и мы особенно заинтересованы в том, чтобы 
пригласить белорусских и других дружественных нам представителей 
принять участие в наших торжествах. Конечно, мы также готовы провести 
научные мероприятия, посвященные китайско-белорусским тематикам с 
белорусскими университетами, чтобы придать 40-летнему юбилею 
университета еще большую окраску открытости и международного влияния. 

- Господин Ли Лу, какую роль играет Центр исследования Беларуси, 
который действует в Университете Шужэнь? 

- Центр исследования Беларуси - очень важная платформа для углубления 
белорусско-китайских связей между народами. Под руководством 
директора Центра исследований Беларуси профессора Ван Сяньцзюй 
работа центра стала очень эффективной. Надеемся, что наше 
сотрудничество с Беларусью станет еще более широким - не только в 
научных исследованиях, но и в более широком рассмотрении, включая 
образование, культуру, социальную экономику и другие направления. 



 

Хочу заметить, что деятельность белорусского центра основана на 
стратегических требованиях интернационализации университета в качестве 
отправной точки, она стыкует стратегические потребности страны 
"Открытость образования для внешнего мира" и требования к 
строительству нашего центра от Министерства образования КНР. 

Центр исследования Беларуси в своей работе опирается на ключевые 
дисциплины нашего университета, на философские и социальные научные 
базы, чтобы еще больше интегрировать исследовательские ресурсы всего 
вуза. 

Мы будем активно продвигать межакадемические, междисциплинарные и 
межпрофессиональные исследования Беларуси. Мы стремимся превратить 
Центр исследования Беларуси в платформу академического обмена и 
влиятельный "мозговой центр", объединяющую научные исследования, 
консультации по вопросам политики, культурные обмены. 

- Господин ректор, по вашему мнению, какое значение в нынешних 
сложных условиях мирового развития играет всепогодное и 
всестороннее стратегическое партнерство Республики Беларусь и 
Китайской Народной Республики? 

- Главы двух государств совместно объявили о повышении уровня китайско-
белорусских отношений до уровня всепогодного и всестороннего 
стратегического партнерства. Как я понимаю, "всепогодное" означает, что 
Китай и Беларусь поддерживают высокую степень взаимного доверия 
независимо от изменений международной и региональной ситуации, могут 



твердо поддерживать друг друга и совместно справляться с различными 
вызовами и рисками. 

А слово "всестороннее" означает, что две страны осуществляют широкое и 
углубленное сотрудничество в различных областях, таких как политика, 
экономика и торговля, наука и техника, образование и культура и другие, 
охватывая двусторонний, региональный и многосторонний уровни, 
формируя модель сотрудничества на многих уровнях, в различных 
областях и по многим каналам. 

Слово "стратегическое" означает, что обе стороны занимают одинаковую 
позицию по основным международным и региональным вопросам, уважают 
и поддерживают путь развития, внутреннюю и внешнюю политику друг 
друга в соответствии со своими национальными условиями, выступают 
против вмешательства во внутренние дела других стран, против любых 
форм гегемонии и силовой политики. 

Партнерство требует от двух стран дружественных обменов на основе 
взаимного уважения, равенства и взаимной выгоды, без альянса, 
конфронтации или нацеливания на третьи стороны, и совместной работы по 
построению нового типа международных отношений и сообщества с общей 
судьбой для человечества. 

Поэтому я считаю, что отношения между Китаем и Беларусью - это 
международные отношения взаимного доверия, взаимной опоры и 
взаимной поддержки, которые могут отвечать на большие изменения в 
мире спиной к спине. 

Я полон уверенности в китайско-белорусских отношениях и дружественном 
и взаимовыгодном сотрудничестве между Китаем и Беларусью в рамках 
инициативы "Один пояс, один путь". 

- Как вы оцениваете развитие Беларуси на современном этапе? Что из 
белорусского опыта для вас представляется наиболее интересным? 

- Я считаю, что Беларусь страна достаточно развитая в промышленном и 
аграрном направлении, которая имеет силы для устойчивого развития. 

Если рассматривать Беларусь с точки зрения ее независимости и внешней 
политики, то я считаю, что трудности, с которыми сталкивается ваша 
страна, очень похожи на те, с которыми сталкиваемся мы в Китае. Но обе 
страны придерживаются независимой внешней политики и выбирают путь 
развития, соответствующий своим национальным условиям. 

Наши идеи во многом совпадают, это прежде всего саморазвитие, чтобы 
справиться с любыми международными рисками. Поэтому я уверен, что что 
оба государства смогут самостоятельно преодолевать нынешние 
трудности. 



 

Чем активнее наши страны продвигаются по пути саморазвития, тем 
больше желающих нас изолировать и окружить, и наши страны должны 
укреплять сотрудничество и связи, чтобы разрушить козни тех, кто не хочет, 
чтобы мы развивались. 

Недавно прошедший в Пекине форум "Один пояс, один путь" по 
международному сотрудничеству на высшем уровне доказал, что 
большинство стран мира готовы встать на сторону, совпадающую с логикой 
истории и объединить усилия ради взаимной выгоды и развития. 

За более чем 30 лет независимости Беларусь добилась значительных 
успехов в своем социально-экономическом развитии. В настоящее время 
она находится на более высокой ступени экономического развития среди 
стран СНГ и ЕАЭС, вступает в процесс модернизации и развития. 20-й 
съезд Коммунистической партии Китая официально заявил всему миру о 
необходимости построения модернизации по китайскому образцу. Китай и 
Беларусь могут изучать опыт модернизации друг друга и поддерживать 
модернизацию друг друга во всех аспектах и во всех областях. 

Китай создал совместно с Беларусью индустриальный парк "Великий 
камень", который уже показывает хорошие результаты сотрудничества. 
Беларусь также может усилить взаимодействие с китайскими 
предприятиями в области инновационных преобразований и производства 
через научно-техническое сотрудничество университетов. Профессора 
нашего университета активно помогают белорусским профессорам найти 
возможности для сотрудничества с китайскими предприятиями. 



- Уважаемый Ли Лу, расскажите, пожалуйста, немного о себе. 

- Моя профессиональная карьера была простой: в первой половине 
карьеры я был преподавателем. 

Я окончил университет в 1982 году и остался преподавать в Чжэцзянском 
медицинском университете (ныне Чжэцзянский университет), а в 2002 году 
стал секретарем парткома Чжэцзянского педагогического университета. 

Вторая половина моей карьеры прошла в качестве чиновника в сфере 
образования. С 2008 по 2019 год я занимал должности заместителя 
начальника Департамента образования провинции Чжэцзян, и затем в 
Гонконге - руководителя Бюро образования, науки и технологий по связям с 
Центральным народным правительством. 

И затем был принят на работу по приглашению Народного политического 
консультативного совета Китая провинции Чжэцзян на должность ректора 
Чжэцзянского университета Шужэнь. 

Где бы я ни работал - в университете или в правительстве - я никогда не 
покидал мою любимую сферу образования, работа в которой является 
самой благородной в мире. 

Алина ГРИШКЕВИЧ, 

Ханчжоу, Китайская Народная Республика, 

БЕЛТА.-0- 

 


